

Les enseignants burundais démotivés

Deutsche Welle, 07.10.2012 Ce vendredi, le monde éducatif a célébré la journée mondiale des enseignants. Au Burundi l'heure n'était cependant pas vraiment à la fête et les fins de mois sont difficiles pour les enseignants. La journée mondiale des enseignants intervient alors que les enseignants burundais font face à des difficultés multiples. Conditions de travail difficiles, manque de formation et de matériel didactique mais aussi salaires jugés insuffisants. En moyenne, un enseignant burundais touche moins de 70 dollars américains par mois. Une rémunération démotivante, qui rend les fins de mois difficiles.

Concernant les salaires, "le gouvernement continue de jouer les prolongations" Outre ses problèmes, on assiste aussi à une surpopulation dans les classes. « Les enseignants font face à des effectifs trop élevés, ce qui et dévaluation. aura des répercussions sur la qualité de l'enseignement », selon Emmanuel Mashandari, enseignant. Aussi les problèmes liés à la rémunération démotivante pèsent sur les enseignants burundais. « Aujourd'hui, nous constatons que dans d'autres secteurs, le gouvernement du Burundi a essayé de faire un effort pour augmenter la rémunération, mais les enseignants ont toujours plaidé à ce que l'on puisse revoir à la hausse leur rémunération, malheureusement nous voyons que le gouvernement continue à jouer les prolongations, à donner des rendez-vous qui n'aboutissent pas. Donc les enseignants sont aujourd'hui frustrés, et ce demandent quand leur revendications trouveront une solution adéquate », ajoute l'enseignant. Un autre problème particulier se pose au Burundi : Quand les enfants ne réussissent pas, les parents s'en prennent aux enseignants. « Pour se protéger, certains enseignants commencent à donner des points gratuitement, pour qu'ils puissent assurer leur sécurité, mais malheureusement nous craignons pour l'avenir de ce pays puisque nous allons avoir des enfants qui n'ont pas un niveau requis au moment où le Burundi est en train de s'ouvrir sur la sous-région », témoigne l'enseignant. Ces nombreux problèmes auxquels font face les enseignants sont sans doute à l'origine de nombreuses grèves enregistrées dans le secteur de l'enseignement. Rien que l'année dernière, les enseignants ont observé quatre grèves. Domitille Kiramvu